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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Abre UAEM proceso de selección y admisión 
El Comité Interinstitucional de Participación Social para el seguimiento del proceso de selección de aspirantes 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sesionó ayer de manera ordinaria para realizar la 
presentación del proceso de selección de aspirantes del ciclo escolar 2012-2013. Reunidos en la Sala de 
Rectores de la Universidad, los integrantes del comité encabezados por el rector Víctor Mora Pérez; el 
secretario General Alejandro Vera Jiménez; y el secretario académico Javier Siqueiros Alatorre recibieron 
información correspondiente al proceso de selección del siclo escolar pasado, en la que se mencionó que en 
el nivel medio superior se ofertaron 3 mil 150 lugares; 3 mil 218 aspirantes presentaron examen del 
CENEVAL; 2 mil 160 fueron aceptados por puntaje y 2 mil 796 los aceptados definitivos, al realizarse una 
segunda convocatoria en algunos planteles de este nivel.  
El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción). 
 
Las plagas cuarentenarias: una amenaza para los cultivos de Morelos 
"Una plaga cuarentenaria es un organismo que puede ser un insecto, un hongo, un virus, una bacteria, una 
maleza que está ausente en un área de importancia agrícola. En este caso puede ser un insecto o una 
enfermedad que no está presente previamente en el estado de Morelos, o que, si está presente, es en una 
pequeña parte de distribución”, asegura el investigador y profesor de la Facultad de Ciencias Agropecuarias 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Víctor López Martínez. En el estado de Morelos las 
plagas de importancia cuarentenaria más importantes se pueden dividir por cultivos. En el caso de aguacate 
existen los barrenadores, en el hueso del mismo, la especie se llama Heilipus lauri, un pequeño coleóptero 
que se alimenta de la semilla o hueso. El investigador López Martínez comenta que existe otra plaga que 
ataca principalmente a las ramas y se llama el barrenador de ramas del aguacate. “El barrenador grande del 
hueso del aguacate es de vital importancia cuando se habla de aspectos de comercialización y exportación de 
fruta del aguacate, debido a que la presencia de este insecto en huertas impide precisamente la exportación, 
por eso es necesario combatir este insecto para poder declarar huertas temporalmente libres o definitivamente 
libres de esta plaga”, agregó. 
Jornada Morelos, p.16, (Karen Barradas y Adriana Muñoz). 
 
Concluyen docentes capacitación en competencias 
Un total de 207 profesores del nivel medio superior recibieron reconocimiento como egresados del Diplomado 
en Competencias que ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el auditorio 
“Emiliano Zapata” del campus Chamilpa de la UAEM se realizó la ceremonia de entrega de reconocimientos a 
docentes de la quinta generación, que concluyó el Diplomado en Competencias del Nivel Medio Superior. 
Guillermo Raúl Carvajal Pérez, director de Educación Media Superior de la UAEM, dijo que las puertas de 
esta casa de estudios están abiertas para que profesores de este nivel puedan prepararse rumbo a la 
certificación de competencias, tal como lo marcan los lineamientos del Sistema Nacional de Bachillerato. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
Hoy, nueva terna para elegir rector en UAEM 
En tanto que ayer sesionó desde temprana hora la Junta de Gobierno para elaborar una nueva terna que será 
enviada en las próximas horas al Consejo Universitario, ex rectores de la UAEM se sumaron a las voces de 
inconformidad de estudiantes, maestros, investigadores y trabajadores administrativos, quienes exigen 
respeto a la autonomía universitaria y no a la injerencia de ningún actor político o gubernamental en este 
proceso. Fernando Bilbao Marcos, René Santoveña Arredondo y Gerardo Ávila García, mostraron su apoyo 
unánime a las acciones que han emprendido los universitarios para defender el proyecto de trabajo que 
permita a la universidad salir del rezago financiero en que se encuentra y elevar su calidad educativa con más 
espacios, infraestructura, equipamiento y sobre todo con personal de primer nivel. En este tenor y 
conocedores del tema, Fernando Bilbao Marcos dijo que la Junta de Gobierno se "equivocó" al excluir de la 
terna a un universitario que cuenta con el apoyo decidido de la mayoría de la base estudiantil, sindical, 
administrativa y directiva, por lo que calificó de "inaceptable" esta terna, la cual vio con buenos ojos que se 
rechazara el pasado lunes. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera) y La 
Jornada Morelos, p.p.6, (Jaime Brito). 
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Amenazan con tomar la Junta 
 De no volver a tomar en cuenta la opinión y necesidades de la comunidad universitaria para formar una 
nueva terna, el secretario del Sindicato Independiente de Trabajadores Administrativos de la UAEM 
(STAUAEM), Moisés Rueda Romero, amenazó con tomar las instalaciones de la Junta de Gobierno ubicadas 
en el centro de Cuernavaca. además de pedir la destitución de quienes la forman. 
Diario de Morelos, p.6, (Staff). 
 

Nacional: 
 
El INEA, sin recursos para poder hacer libros en todas las lenguas originarias 
Aunque en el país hay 364 variantes lingüísticas, muchas de las cuales están en peligro de extinción, ya que 
apenas tienen 20 o 30 hablantes, el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) no tiene la 
capacidad financiera para hacer libros de texto en todas las lenguas, por lo que carece de textos en 321 
lenguas –88.1 por ciento del total– y sólo atiende a 43 de ellas, admitió el director general del organismo, Juan 
de Dios Castro Muñoz. 
La Jornada, p. 49, (Karina Avilés). 
 
Abatir monolingüismo y analfabetismo llevará más de 40 años: expertos 
Sin recursos para invertir en infraestructura ni estímulos para la formación docente que atiende las 
necesidades educativas de las comunidades más pobres y apartadas, México tardará más de 40 años en 
abatir el monolingüismo y el analfabetismo en la población índigena, advirtieron especialistas de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), quienes expresan que "no hay voluntad política ni acciones de 
planeación educativa que nos permitan vislumbrar un escenario más alentador". 
La Jornada, p. 49, (Laura poy Solano). 
 
Pone en marcha la UNAM equipos de clase mundial para la investigación 
Para impulsar la investigación al más alto nivel, laboratorios de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) cuentan con nuevo equipo que los sitúan entre los mejores de su tipo en el mundo y que, por 
ejemplo, les permitirá realizar fechamientos geológicos con mayor precisión, útiles para la exploración de 
hidrocarburos y estudio de los sistemas biológicos. Se trata del Laboratorio de Estudios Isotópicos, del Centro 
de Geociencias y de la Unidad de Microscopía, del Instituto de Neurobiología, que ahora tienen nueva 
infraestructura. 
La Jornada, p. 49, (Sin firma).  
 
Muy elevado, consumo promedio de agua por universitario; 20 litros al día: UNAM 
La participación de los universitarios es fundamental para cuidar el agua en los planteles de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM). De acuerdo con un análisis elaborado por el Programa Universitario 
de Manejo, Uso y Reuso del Agua (Pumagua), el consumo promedio por universitario es de 20 litros al día. 
Los estudiantes son el grupo más numeroso: 316 mil en el ciclo 2010-2011. Unos 180 mil asistían a Ciudad 
Universitaria y cerca de 110 mil cursaban bachillerato. Ese volumen, se considera, "es muy elevado". 
La Jornada, p. 51, (Emir Olivares Alonso). 
 
Fernando Savater parodia vida universitaria; gana Premio Primavera 
El filósofo y escritor Fernando Savater ha ganado hoy el Premio Primavera de Novela con "Los invitados de la 
princesa", una parodia crítica e inteligente de la vida cultural y universitaria, en la que, según el jurado, "se 
conjuga tradición y modernidad" y "se despliega ironía, humor y mordacidad satírica". El jurado que ha fallado 
este premio, dotado con 200 mil euros y convocado por Espasa y Ámbito Cultural de El Corte Inglés, ha 
estado presidido por Ana María Matute, que no pudo asistir al acto por estar convaleciente de "una pequeña 
enfermedad", y ha estado compuesto también por Antonio Soler, Ángel Basanta, Ramón Pernas, Ana Rosa 
Semprún y Miryam Galaz, como secretaria sin voto. 
Milenio, (EFE). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5f9d45bb0f5be0d815398c45c8e1db7 

 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Inicia vacunación contra influenza 
La delegación estatal del ISSSTE participa activamente en la campaña anti influenza estacional del periodo 
2011-2012, la que tiene como meta programada la aplicación de 35 mil 42 dosis de este biológico, habiendo 
alcanzado al corte del 24 de febrero una aplicación de 34 mil 263 dosis, lo que representa un 97.8 por ciento 
de cumplimiento.  Lo anterior fue dado a conocer en un comunicado por María de la Paz Casas Franco, apoyo 
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delegacional del Programa de Vacunación, misma que agregó que esta vacuna se está aplicando desde 
octubre del año pasado hasta marzo del presente año, y está dirigida principalmente a menores de seis 
meses hasta 59 meses de edad, así como a grupos de riesgo como lo son: personas asmáticas, hipertensas y 
cardiopatías, adultos mayores de 60 años, mujeres embarazadas y personal de salud. 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.13, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, 
p.4, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
Obtiene IMSS distinción por mejor tesis médica 
Durante la administración de Jorge Herrera del Rincón, delegado estatal, el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) Morelos obtiene por tercer año consecutivo a nivel nacional, el primer lugar en investigación 
médica con una tesis enfocada a la atención en el adulto mayor, sector vulnerable a quien esta institución 
brinda prioridad en sus programas de salud. El trabajo de investigación es tema de la tesis presentada por 
Alma Leticia Flores Samano, para convertirse en médica especialista en Medicina Familiar. Su trabajo lo 
desarrolló con el tema “Apoyo social y depresión en adultos mayores con diabetes tipo 2 en la Unidad de 
Medicina Familiar Número Uno del IMSS Morelos”. En sencilla ceremonia que se llevó a cabo en el auditorio 
del HGR1, autoridades del IMSS reconocieron la labor de dieciocho médicos que este día egresan como 
especialistas en Medicina Familiar, después de tres años de residencia médica en el Seguro Social. 
La Jornada Morelos, p.7, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción) y La Unión de Morelos, 
p.34, (Sin firma). 
 
Morelos, en mala ubicación en cuanto a acceso, abasto y uso de anticonceptivos 
Organizaciones sociales señalaron que con base en un estudio realizado en diez entidades del país, en torno 
a acceso, abasto y uso de métodos anticonceptivos, Morelos se ubicó en el último lugar en cuanto a 
orientación y trato a personas usuarias de servicios médicos, además de ser el estado que no rindió cuentas 
claras sobre la inversión que se realizó en este rubro, pese a los lineamientos que establece la norma federal 
en la materia. Andrea Acevedo García, representante de la “Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos 
Ddeser” en Morelos, señaló que a las autoridades de salud en la entidad no les interesó conocer dicho 
análisis, ni sus resultados, no obstante que en varias ocasiones se ha buscado el diálogo y se les convocó a 
la referida presentación de datos. Expuso que lamentablemente Morelos, de acuerdo con dicho trabajo, quedó 
en el peor lugar en cuanto al trato a quienes acuden a unidades médicas públicas, para solicitar información o 
alguno de los métodos anticonceptivos, pues se observaron casos de discriminación u omisión. Dicho estudio 
fue realizado durante cuatro años por la organización “Equidad de Género, Ciudadanía, Trabajo y Familia, A. 
C.” en los estados de Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Tlaxcala, 
Zacatecas y el Distrito Federal durante los años 2007, 2008, 2009 y 2010. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.14, (Adriana Monje). 
 

Nacional: 
 
En México, la baja más severa en decomiso de cocaína y heroína 
Al tiempo que México se convirtió en el potencial proveedor de 9 por ciento de la heroína que se trafica en el 
mundo y destaca por la facilidad con la que se instalan en su territorio laboratorios clandestinos para la 
fabricación de metanfetaminas, ha pasado a ser el país en el que se ha registrado la disminución más 
pronunciada de las incautaciones de cocaína, tendencia que se presenta también en los decomisos de 
heroína, que cayeron en 30 por ciento, revela el informe anual de la Junta Internacional de Fiscalización de 
Estupefacientes (JIFA) 
La Jornada, p.5, (Ciro Pérez Silva), El Universal, (Silvia Otero), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38917.html y La Crónica, (Carlos D. Medina), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=641138. 
 
Abandono y enfermedad, vía crucis de mujeres en reclusión 
Insomnio, estrés, ansiedad y depresión son los padecimientos más comunes entre las mujeres que viven en 
reclusión, principalmente porque son abandonadas por sus familias. A éstos se suman enfermedades 
crónico degenerativas como diabetes, hipertensión, obesidad y sus consecuencias, así como el virus de 
papiloma humano. En las mujeres, el estrés por cautiverio implica daños emocionales, sobre todo depresión, 
que aquejan a 30 por ciento de las 325 internas del Centro Femenil de Readaptación Social Tepepan, 
informó el doctor Ricardo Okie González, director del centro hospitalario de dicha penitenciaria. Estas 
condiciones se agravan, dijo, debido a que gran porcentaje de las presas son abandonadas por sus familias 
y parejas, a diferencia de los hombres. 
La Jornada, p.43, (Tania Sánchez). 
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Reporta Inmujeres que 6 de cada 10 interrumpen su embarazo 
A cuatro años de la aprobación de la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) en la capital del país, se 
practicaron 71 mil 937 abortos, de los cuales 58 por ciento provinieron de mujeres con estudios de 
bachillerato o educación superior, informó Alma Delia Rosales, representante del Instituto de las Mujeres en 
el Distrito Federal (…) explicó que, pese a la afirmación de organizaciones que están en contra del aborto, 
seis de cada 10 mujeres que deciden interrumpir la gestación tienen educación académica, lo cual significa 
que están informadas sobre su derecho. En contraparte, sostuvo que 8.6 de las mujeres que deciden abortar 
cuentan apenas con primaria y 30.4 por ciento tienen estudios de secundaria; el número restante no cuenta 
con educación básica, ni con estudios técnicos. 
La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=641096 
Reportan mala calidad del aire en tres zonas del valle de México 
El Sistema de Monitoreo Atmosférico de la Ciudad de México (Simat) reportó como mala la calidad del aire 
en tres zonas del valle de México, debido a que los contaminantes rebasan los 100 puntos en el Imeca. En 
su reporte, el organismo de la Secretaría del Medio Ambiente del Distrito Federal especificó que la zona 
sureste presenta el más alto nivel de contaminación con 112 puntos de ozono, le siguen la noreste con 110 
y la suroeste con 103 unidades del mismo contaminante. Ante ello el Simat alertó por posibles daños a la 
salud, sobre todo en grupos vulnerables, como menores de edad, adultos mayores o personas con 
problemas respiratorios o cardiacos.  
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=641014 
 
Se ignora ley contra fumadores: estudio 
En la ciudad de México, la Ley de Protección a la Salud de los No Fumadores del DF es letra muerta, pues 
aún existen lugares donde la contaminación por humo de tabaco rebasa, hasta en siete veces, el nivel 
máximo permitido por la Organización Mundial de la Salud. 
El Universal, (Rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110479.html. 

 
Internacional: 
 
Dialogar con pacientes, clave para diagnosticar la epilepsia 
La clave del éxito en una cirugía de epilepsia está en la selección del paciente, porque es una decisión que 
conlleva riesgos de error y depende de criterios que aún se discuten en la comunidad científica mundial, dijo 
aquí un experto cubano. Juan E. Bender del Busto es especialista de segundo grado en neurología, 
fundador de un proyecto para el tratamiento de epilepsia refractaria –la que no reacciona con fármacos–, 
titular de una consulta en esa especialidad e investigador y profesor, todo en el Centro Internacional de 
Restauración Neurológica (Ciren) de La Habana.  
La Jornada, p.2, Ciencias, (Gerardo Arreola). 
 
Pacientes de fibromialgia, con historial de violencia y abuso emocional 
Un dolor crónico generalizado, de tipo muscular y origen desconocido, que no se asocia con ninguna otra 
enfermedad, puede ser fibromialgia. Es una enfermedad que afecta principalmente a las mujeres alrededor 
de los 40 años, quienes, por falta de diagnóstico, casi siempre enfrentan discriminación y abuso. Debido a la 
dificultad del diagnóstico y a que es poco conocida entre los médicos, su identificación puede demorar hasta 
dos años. En tanto, las pacientes viven con una molestia generalizada en el cuerpo, sensibilidad intensa al 
dolor, incluso por estímulos que a nadie más afectan. 
La Jornada, p.3, Ciencias, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Asciende a 13 mil millones de dólares el mercado ilegal de textiles en México 
El mercado ilegal de textiles en México asciende a 13 mil millones de dólares, aseguró la cámara nacional del 
ramo. Durante la ceremonia por el cambio de mando en la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaitex), 
el presidente saliente, Rodolfo García Muriel, manifestó que si bien el Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística calcula que el mercado formal de textiles en el país es de 6 mil millones de dólares, cifras de la 
agrupación señalan que ese número es apenas una tercera parte del el mercado ilegal. Frente a la 
subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, Lorenza Martínez, quien acudió en 
representación del presidente Felipe Calderón, el dirigente reclamó a la funcionaria que no se hayan impuesto 
cuotas compensatorias durante el litigio que el sector impulsó el año pasado contra China por prácticas 
dumping. 
La Jornada, p.20, (Juan Carlos Miranda). 
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Pese a pérdidas, Pemex “no está quebrada y tiene futuro” 
La sui géneris relación de Petróleos Mexicanos (Pemex) con su “dueño” provoca pérdidas constantes, pero 
“no es una empresa quebrada”, tiene futuro y muchas oportunidades que explorar y explotar, afirmó el director 
corporativo de Finanzas de la paraestatal, Ignacio Quesada Morales. La petrolera mexicana reportó el pasado 
lunes una pérdida de 91.5 millones de pesos en sus operaciones en 2011, que sumada a las de los cuatro 
años anteriores acumula más de 364 mil millones en el actual gobierno. El funcionario de Pemex adujo que la 
mayor parte de la pérdida de 91 mil 500 millones de pesos en 2011 se derivó de una devaluación que afectó 
al peso y lo llevó a niveles de 13.99 unidades por dólar. La pérdida por variación cambiaria, informó, se elevó 
a 78 mil 968 millones de pesos. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
 
Reservas probadas de 13 mil 810 millones de barriles 
Las reservas probadas de hidrocarburos de México se ubicaron en 13 mil 810 millones de barriles de petróleo 
crudo equivalente (bpce) al primero de enero de 2012, un alza marginal de 14 millones de bpce con respecto 
al año previo, informó el martes Petróleos Mexicanos (Pemex). La empresa estatal, séptimo productor mundial 
de petróleo, dijo en conferencia de prensa que de esas reservas probadas 72 por ciento corresponde a crudo; 
10 por ciento a condensados y líquidos de planta, y 18 por ciento a gas natural seco. Pemex ha estabilizado 
su producción de crudo en alrededor de 2.5 millones de barriles por día, mientras busca apuntalarla en 
campos marinos, donde se encuentran las mayores reservas del país. 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
 
Pemex y Repsol, en alianza de reciprocidad 
Petróleos Mexicanos y la española Repsol anunciaron hoy que realizarán “una alianza de largo plazo que 
contribuya a su mejor desarrollo, así como a generar vías y mecanismos para la cooperación mutua”. La 
alianza tendrá una duración de diez años, durante los cuales Pemex contará con Repsol como aliado para 
evaluar y promover las oportunidades de negocio que puedan resultar de interés mutuo. Según indicaron las 
compañías en un comunicado, su vinculación “se basa en principios de reciprocidad, beneficio y colaboración 
mutuos, con vocación de largo plazo y no exclusividad”. 
La Jornada, p.28, (DPA); El Universal, (Luis Carriles), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93404.html y 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=641085 
 
Lanza Sectur 18 rutas de tema gastronómico; incluyen 155 destinos 
La Secretaría de Turismo (Sectur) lanzó este martes 18 rutas turísticas de tema gastronómico ,en las que se 
incluyen 155 destinos de todo el país, 600 hoteles y restaurantes, y más de mil 500 platillos y bebidas. El 
objetivo es crear empleos e ingresos económicos en las comunidades, aprovechando la designación en 2010 
de la comida mexicana tradicional como patrimonio intangible por parte de la Organización de Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), dijo la titular de la Sectur, Gloria Guevara Manzo. 
Desde la designación, la Sectur comenzó a diseñar las 18 rutas y logró recopilar más de 2 mil fichas 
informativos relacionadas con platillos y bebidas representativas de cada estado, con el apoyo de otras 
dependencias gubernamentales como las secretarías de Agricultura y de Economía, el Consejo Nacional para 
la Cultura y las Artes, así como organizaciones de restauranteros (Canirac). 
La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz). 
 
La especulación en alimentos encareció los precios de granos 
La especulación de firmas financieras con materias primas alimentarias ha jugado un papel bastante 
importante en el aumento de los últimos años en el precio de granos básicos como maíz y trigo, sostuvo Joel 
Suárez Aldana, director general de Gruma, compañía mexicana con presencia en cuatro continentes. La 
especulación con todos estos instrumentos financieros complejos hace que se mueva el precio y crea todavía 
más volatilidad en las materias primas, consideró Suárez Aldana, quien desde hace una semana es el director 
mundial de la compañía, en la que ha trabajado los últimos 25 años. Su responsabilidad previa fue como 
director general de la filial en Estados Unidos, Gruma Corporation, la que aporta el mayor volumen de venta al 
conglomerado. Uno de los planes para el futuro inmediato de Gruma es la ampliación de operaciones en 
Europa que, en medio de la actual crisis financiera y económica, ofrece oportunidades de adquisiciones, 
anticipó en una entrevista con La Jornada. 
La Jornada, p.33, (Roberto González Amador). 
 
Se contradicen sobre convenio para elevar la cuota al FMI 
El gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín Carstens, se reunió ayer en el Senado con la bancada 
del PRI, en la continuación del cabildeo para que se apruebe el incremento de cuotas al Fondo Monetario 
Internacional (FMI). La reunión fue a puerta cerrada y, según comentó Francisco Labastida, le expresaron que 
el aumento en las aportaciones debe ser de acuerdo con el desarrollo de cada país y México no tiene por qué 
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aportar los mismos recursos que China o India. El presidente de la Comisión de Hacienda, el panista José 
Isabel Trejo, sostuvo sin embargo que ya hay acuerdo y el próximo jueves se votará ese incremento de cuotas 
–equivalente a 14 mil 37 millones de dólares– al FMI y también se aprobará otro dictamen que autorizará la 
suscripción adicional de acciones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), por el equivalente a 4 mil 838 
millones, 63 mil 683 dólares y una aportación adicional a esa institución financiera por otros 17 millones 434 
mil 76 dólares para cubrir la cuota de contribución . 
La Jornada, p.33, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
México en medio de un escenario mundial complejo 
La economía mexicana creció en 2011 a una tasa anual menor a la registrada en 2010, la tendencia apunta 
hacia una desaceleración que se mantendrá en el primer semestre del año; de hecho, el aumento de la 
actividad económica en el país en el último trimestre de 2011 fue muy magro (3.7%). El ritmo de expansión se 
ha visto afectado por el menor dinamismo de la demanda externa y la pérdida de fuerza de algunos 
componentes de la demanda agregada, sobre todo el gasto en inversión. El Producto Interno Bruto (PIB) de 
México registró un avance de 3.9% en 2011, que si bien resulta razonablemente bueno en un entorno 
económico complicado, se encuentra por debajo del ritmo de 5.5% registrado en 2010. La menor alza anual 
del PIB durante 2011, frente a 2010, se explica por una desaceleración de la industria, una caída del sector 
agropecuario y un menor ritmo en la expansión del sector servicios. 
El Universal, (Laura Iturbide Galindo), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93405.html 
 
Pacto petrolero prevé auditorías sorpresa 
La subsecretaría de Enlace Legislativo de Gobernación envió ayer al Senado el Acuerdo entre México y 
Estados Unidos para la Exploración y Explotación de Yacimientos Petroleros Transfronterizos de 
Hidrocarburos en el Golfo de México para su análisis y posterior ratificación. El acuerdo, que se suscribió el 20 
de febrero, establece que los gobiernos de ambos países podrán hacer inspecciones en cualquier momento 
para evitar fraudes o dudas sobre la proporción de petróleo que le corresponde a cada uno y obliga al 
intercambio de información relacionada con un pozo, incluso cuando ésta sea considerada como confidencial 
para una de las naciones. Además, el acuerdo deja abierta la posibilidad de celebrar nuevos convenios “fuera” 
del marco del recientemente firmado. Pero deja claro que “nada en este documento podrá ser interpretado de 
manera que afecte los derechos soberanos y la jurisdicción que tiene cada una de las partes”, con base en los 
principios del derecho internacional. 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93407.html  
 

Internacional: 
 
Aprueba el parlamento más recortes al gasto de Grecia a cambio de otro rescate 
El parlamento de Grecia aprobó ayer por la noche un nuevo paquete de recortes en el gasto con el fin de 
asegurar la liberación de un segundo paquete de rescate encaminado a evitar la quiebra en marzo. Una 
mayoría de diputados de la coalición entre el Partido Socialista y los partidos conservadores aprobó 
reducciones de gastos por un monto total de 3 mil 200 millones de euros para 2012. Con el apoyo de los dos 
partidos que respaldan al gobierno interino del primer ministro Lucas Papademos, la iniciativa, que contiene 
dolorosos recortes adicionales a las pensiones y los salarios, fue aprobada con 202 votos a favor. Estas 
medidas repercutirán, particularmente, en las pensiones de los empleados públicos, que serán recortadas, así 
como en los salarios de los dirigentes locales, y en fusiones de organismos públicos. Asimismo la ley 
comprende la reducción del salario mínimo en 22 por ciento (que pasa a 586 euros), y el de los jóvenes de 
menos de 25 años en 32 por ciento. 
La Jornada, p.30, (Xinhua y AFP) y La Crónica, (Reuters), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=641072 
 
Supera Portugal el tercer examen de sus acreedores 
Portugal superó el tercer examen de sus acreedores por la aplicación de medidas recomendadas a cambio de 
un préstamo de 78 mil millones de euros, aunque subsisten dudas sobre la capacidad del país para relanzar la 
economía. Los prestamistas dijeron que la caída económica de Portugal se profundizará este año y 
exhortaron a realizar más esfuerzos de reforma. Este resultado positivo ilustra nuestra capacidad de aplicar un 
programa exigente pese a la evolución desfavorable del contexto que nos rodea, indicó el ministro de 
Finanzas, Vitor Gaspar, en una conferencia de prensa al término de la evaluación trimestral de la troika que 
representa a los acreedores públicos de Portugal. La superación del examen permitirá la entrega del nuevo 
tramo de 14 mil 600 millones de euros al país. Luego de tres exámenes regulares concluidos con éxito y 
cuatro entregas, hemos recibido de nuestros socios 48 mil 800 millones de euros, de ellos 4 mil 300 millones 
reservados a la capitalización de los bancos, precisó el ministro, antes de subrayar que el ajuste en Portugal 
avanza como se ha previsto. 
La Jornada, p.32, (AFP y Reuters). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Ratifica SCJN facultad de Cofetel sobre interconexión 
Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratificaron de manera unánime la 
constitucionalidad del artículo 9-A, fracción X, de la Ley Federal de Telecomunicaciones, mediante el cual se 
faculta a la Cofetel a promover y vigilar la eficiente interconexión de equipos y redes públicas. Al continuar con 
la discusión sobre interconexión, los ministros declararon constitucional la disposición de la ley federal de 
comunicaciones que faculta a Cofetel para fijar tarifas y otras condiciones de interconexión entre operadoras 
de redes públicas de telecomunicación, en los casos en que éstas no puedan ponerse de acuerdo. Aunque 
con salvedades de los ministros Salvador Aguirre, Margarita Luna, Jorge Mario Pardo y Guillermo Ortiz, el 
Pleno determinó que esa facultad no invade atribuciones del Poder Judicial de la Federación, porque el 
organismo, al ejercerla, no desarrolla funciones jurisdiccionales sino administrativas. 
El Sol de Cuernavaca, (Manrique Gandaria/El Sol de México), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/ 
 
La política social se mantendrá como prioridad: Marco Adame 
El gobernador Marco Adame Castillo afirmó que la política social se mantendrá como prioridad en la agenda 
del Poder Ejecutivo, apoyando al mayor número de familias morelenses que lo requieren para progresar, pero 
la aplicación de 500 millones de pesos para este fin será sometida a una estricta vigilancia para evitar que 
sean otorgados con propósitos distintos a los legales. Exhortó a denunciar cualquier acto ilegal de los recursos 
públicos a cambio de votos. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2448790.htm. 
 
Se manifiestan en el zócalo contra el precandidato Demetrio Román 
Habitantes de de Axochiapan protestaron contra el ex funcionario y precandidato del Acción Nacional (PAN), 
Demetrio Román Isidoro. Si como secretario de Desarrollo Urbano y Obras Pública, “no cumplió compromisos”, 
menos podrá como gobernador, señalaron. Aseguran que los engañó al comprometerse a construir la 
carretera Marcelino Rodríguez Telixtac-Atlacahualoya. Desde temprano, cientos de campesinos se apoderaron 
del zócalo capitalino para manifestarse contra el panista Demetrio Román, precandidato del PAN a la 
gubernatura, pues desde hace más de un año hizo compromisos con las familias de Axochiapan para 
presentar el proyecto y construir cinco kilómetros de carretera. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2448799.htm; La Unión de Morelos, p.12, (Daniel Alcaraz) 
y Diario de Morelos, p.9, (Adriana Monje), 
 
Liberan alcaldía de Tlaquiltenango; logran una solución a medias después de 36 días 
Luego de 36 días de la toma de instalaciones de la presidencia municipal y las oficinas del sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), ante la denunciada cerrazón política del alcalde, Jorge Martínez Urioso, 
finalmente fueron liberadas la noche del lunes, ante una solución a medias y un acuerdo que se obtuvo en 
gobierno del estado, desde donde presionaron al edil, para que finalmente pagara. Según el ayuntamiento, 
realizaron el pago de la segunda parte del aguinaldo 2010 “para los trabajadores de confianza, en el entendido 
de que sindicalizados y policías han recibido este beneficio en tiempo y forma incluyendo el 2011”, sin 
embargo, trabajadores señalaron que aun no les pagan el 2011; a los regidores únicamente les cubrieron tres 
quincenas y el resto supuestamente les serán pagadas en un plazo de tres meses. 
La Jornada Morelos, p.7, (Hugo Barberi Rico). 
 

Nacional: 
 

Incumplimiento de 98% en pautas para transmitir espots 
El reporte de la transmisión de espots de precampañas presentado al Comité de Radio y Televisión del 
Instituto Federal Electoral –del 18 de diciembre y el 15 de febrero– refiere un cumplimiento de 98 por ciento en 
las pautas, pero 2 por ciento de los que no fueron transmitidos conforme a la pauta suman 195 mil 733, de los 
cuales 137 mil 108 correspondían a autoridades electorales y 58 mil 625 a los partidos políticos. En el informe 
se da cuenta de que entre los incumplimientos hay 56 mil 572 que corresponden a las 157 estaciones de 
Televisa y Televisión Azteca que solicitaron al IFE ser eximidas de su obligación de bloquear sus señales 
nacionales y transmitir las pautas locales ordenadas por el instituto. Las concesionarias argumentaron su 
imposibilidad de bloquear, aunque de acuerdo con el seguimiento de la Secretaría Ejecutiva, solo 95 
realmente tenían esa insuficiencia técnica. 
La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia). 
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Rechaza el IFE organizar 12 debates entre candidatos, como sugiere López Obrador 
La propuesta del virtual candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 
para que el Instituto Federal Electoral (IFE) organice 12 debates durante la campaña federal –en sustitución 
de espots de los partidos políticos– recibirá hoy respuesta negativa. En el documento de respuesta se señala 
que ello no implica que el IFE no pueda participar en la organización de más debates, sino que éstos no 
podrán planearse al amparo del artículo 70 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(Cofipe), como plantea López Obrador, en especial en lo referente a las obligaciones y limitantes que implica 
en cuanto a suspender promocionales y al deber de los permisionarios de radio y televisión de transmitirlos. 
En las dos sesiones que tendrá hoy el Consejo General del IFE se hará oficial esta respuesta a López 
Obrador y se conocerán los lineamientos de los debates presidenciales que se realizarán en la campaña. 
La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia), El Universal, (Nayeli Cortes), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194351.html 
  
Calderón cancela gira a Nayarit, tras rechazo del gobernador a la cárcel más segura de AL 
Desde el inicio de la administración del presidente Felipe Calderón el gobierno federal planeó construir en el 
ejido El Rincón, a 30 kilómetros de Tepic, Nayarit, el penal de alta seguridad tecnológicamente más avanzado 
de Latinoamérica. Para ello recibiría recursos del gobierno de Estados Unidos mediante la Iniciativa Mérida, y 
terrenos por parte del gobierno nayarita. Con el cambio de administración estatal, el actual mandatario, 
Roberto Sandoval Castañeda, canceló todos los acuerdos de su antecesor, Ney González, y declaró no estar 
de acuerdo en que esa entidad “sea el resumidero de presos federales”; los alcances del proyecto se 
redujeron. Ayer el acto inaugural de las instalaciones carcelarias fue encabezado por el secretario García 
Luna, quien dijo que “el sistema penitenciario forma parte de la seguridad pública, y ésta debe ser una política 
de Estado, por encima de intereses políticos partidistas y más aun de intereses individuales.” El gobernador 
señaló el pasado lunes que Felipe Calderón realizaría una gira de trabajo, y “para los nayaritas es un honor la 
visita del Presidente, pero sí viene a decirnos que se va a invertir más para tener el penal más grande de 
Latinoamérica, yo le quiero decir que no es una grata noticia”. 
La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo, José Antonio Román y Miriam Navarro), El Universal, (Marcos 
Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194362.html 
  
 La sociedad mexicana ha pagado un alto costo por el combate al crimen 
El representante regional de la Organización de Naciones Unidas sobre Drogas y Crimen, Antonio Mazzatelli, 
reconoció que la sociedad mexicana ha pagado “un alto costo” en vidas humanas y violencia por la estrategia 
gubernamental para enfrentar al crimen organizado. Al presentar el informe anual 2011 de la Junta 
Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE), Mazzatelli puntualizó que en México “la violencia 
generalizada relacionada con las drogas no ha cesado, pese a las enérgicas medidas adoptadas por el 
gobierno del país para hacer frente a ese problema”. Destacó que sólo en Canadá, Estados Unidos y México 
mueren más de 45 mil personas al año por causas relacionadas con las drogas, “lo que constituye el índice 
anual más elevado de mortalidad” por esa causa a escala mundial. 
La Jornada, p.5. (Ciro Pérez Silva). 
 
Ganancias mensuales por casi $50 millones, en cárceles de la ciudad 
El pase de lista, la revisión de alimentos y personas, así como la venta de comida en las cárceles de la ciudad 
de México dejan ganancias mensuales por casi 50 millones de pesos, sin contar los recursos que se obtienen 
por extorsiones, renta de cabañas y venta de drogas en dichos centros, señala un estudio de la Asociación 
Nacional de Familiares y Amigos de los Detenidos, que calcula que en total los grupos de poder de internos y 
las autoridades coludidas con éstos obtienen más de 100 millones de pesos al mes por estas actividades. 
La Jornada, p.42, (Alejandro Cruz). 
 

Internacional: 
 
 Más de 7 mil 500, los muertos desde el inicio de protestas en Siria, según Naciones Unidas 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) afirmó que desde el inicio de las protestas contra el gobierno del 
presidente sirio Bashar Assad, el 15 de marzo de 2011, han muerto más de 7 mil 500 personas, la mayoría 
por la acción de las tropas del régimen, que hoy promulgó la nueva Constitución aprobada en el referendo 
realizado el domingo. El secretario general adjunto de la ONU para Asuntos Políticos, Lynn Pascoe, admitió 
que no puede dar cifras exactas de víctimas, pero indicó que “según fuentes confiables hay hasta 100 muertos 
al día, muchos de ellos mujeres y niños”, mientras unos 25 mil refugiados se encuentran en países limítrofes 
de Siria y entre 100 mil y 200 mil son desplazados internos. 
La Jormada, p. 37, (Afp, Reuters y Dpa) 
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Chávez, “en buena condición física” tras la operación: vicepresidente de Venezuela 
El gobernante venezolano, Hugo Chávez, fue operado en La Habana de una nueva “lesión” en la misma zona 
donde le fue extraído un tumor canceroso en 2011 y “se encuentra en buena condición física”, informó este 
martes el vicepresidente Elías Jaua. La operación “se llevó a cabo según lo previsto con un resultado 
satisfactorio, tras lo cual se ha programado un plan de recuperación para los próximos días”. El vicepresidente 
leyó un comunicado en cadena nacional sobre la salud del mandatario, pero no precisó cuándo se hizo la 
cirugía. Poco después, la televisión estatal cubana confirmó la noticia y añadió que Chávez fue intervenido 
este lunes. Jaua explicó que durante la intervención se “realizó la extracción total de la lesión pélvica 
diagnosticada” y que también fue extirpado el “tejido circundante” a la formación, sin que se presentaran 
“complicaciones”. 
La Jornada, p.35, (Afp y Pl), El Universal, (José Vales), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76753.html. 

 


